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两个亚运两个亚运

同样同样精精精彩彩彩

早上 9 点半，第一场比赛是轮椅篮球女篮比赛，老挝

女篮对柬埔寨女篮，比赛现场坐了不少观众，随着时间的

推移，现场观众也越来越多，到了晚上，基本有了五成的上

座率。

他们当中有对篮球项目本身就兴趣满满的球迷，有被

爸爸妈妈带来第一次看比赛的小孩，还有退休在家的阿姨

约上小姐妹看一场比赛当做秋游聚会⋯⋯大家都兴致勃

勃地来到奥体体育馆感受杭州亚残运会。

何佳芸是在杭州读书的大学生，她抢到了好几天的轮

椅篮球票，“亚运会的票太难抢了，我本来对篮球比赛挺感

兴趣的，所以轮椅篮球放票了之后，我就抢了好几张。”虽然

是个篮球迷，但这是何佳芸第一次看轮椅篮球，凭着自己原

本知道的那些篮球规则，“来了解一下这个全新的项目。”

陆祺程和同事也是球迷，错过了亚运会篮球比赛，这

次轮椅篮球，他们特别相约来看球，“看得出来，轮椅篮球

的能力要求很高，我们自己打球的知道，坐着投篮很难发

上力，而且篮筐高度还没变化，他们的上肢和腰腹的力量

肯定比一般人还厉害。”

他对潮新闻记者分析，除了打球的技能，这些运动员

操控轮椅的技术要求也很高，“要有速度，要能急停急转，

还有那么准的命中率，平时肯定没少练。”

除了篮球赛，陆祺程还打算去看一下田径比赛，尤其

是百米大战：“我看那些刀锋战士跑起来，比我们普通人速

度还快，真的佩服他们，想去现场亲眼见证一下。”

在现场，潮新闻记者还遇到了 86 岁的杭州业余摄影

师谭启晓。17 年前，他与“大莲花”结缘，开启了记录之

旅，从“大莲花”规划选址、开工建设到建成亮灯，17年来，

谭老带着相机参与了“大莲花”每一个重要时刻，共拍摄

3000多张照片。

如今这一旅程告一段落，谭老也完成了重返奥体中心

的愿望。他特别准备了一个自己画的亚残运会比赛首日

纪念封，让志愿者“小青荷”、现场观众包括潮新闻记者都

签上名字，作为纪念。

“我是第一次来体育馆，它非常大气，各个位置看比赛

都很方便。运动员都很投入这比赛。落后的球队，有现场

观众一直为他们加油，体现了我们杭州观众的热情和文

明。”谭老告诉记者，之后他还会去小莲花看轮椅网球比

赛，继续他奥体中心的体验。

平时打球的球迷，更懂轮椅篮球的不容易

10 月 19 日，距

离杭州亚残运会开幕

还有 3 天，但有一个

项目已率先开赛——

杭州奥体中心体育馆

迎来轮椅篮球的小组

赛，激烈的对抗让人

看得大呼过瘾，同时

大家又纷纷感慨：“轮

椅篮球不容易啊。”

亚残运会轮椅篮球昨日提前开赛

“撞”得激烈，“暖”到心窝
亚残运会轮椅篮球昨日提前开赛

“撞”得激烈，“暖”到心窝

本报记者 曹林波 文/摄

现场观众绝大多数都是第一次看轮椅篮球比赛，不过

除了“走步规则”涉及到推动轮椅的次数之外，轮椅篮球规

则和一般篮球比赛的规则差别不大，所以大家很快就能基

本把比赛看明白。

给大家留下最深刻印象的，应该就是轮椅和轮椅间的

碰撞，甚至场上会出现两名球员的轮椅绞在一起，无法分

开的情况，或者打着打着，轮胎掉下来滚出老远去的场面

也见怪不怪了。

因为对抗激烈，轮椅侧翻或者倾倒时有出现，球员往往

会自己撑地，甚至蹦跳着重新摆正轮椅，坐回去。当天比赛

中，中国男篮一名球员在进攻时因为失去重心，整个人扑向

前方，结果他双手撑地，侧身转了两圈，重新又让自己的轮

椅摆正坐了回去，这一连串动作行云流水，引发了现场观众

的一阵热烈掌声，不亚于庆祝运动员投篮命中得分。

不过如果球员是仰面摔倒，那就没办法靠自己重新坐

起来，这时候，球队教练会在裁判将比赛吹暂停后进场帮

忙扶起球员。

有时候也不用教练，场上的对手也会及时出手，往往

前一秒还在轮子对轮子进行激烈防守，下一秒，就会伸手

帮助对手重新回到比赛。这样的画面让观众大感暖心，也

是竞技体育里的一抹暖色。

在柬埔寨女篮对阵老挝女篮的比赛中，潮新闻记者就

看到，柬埔寨球员的轮椅翻倒了，老挝队的球员帮忙把她

扶起来，在中国女篮对阵泰国女篮的比赛中，当泰国球员

的轮椅翻倒后，左右两边的中国球员也都伸手帮忙把她拉

起来。

赛后采访时，柬埔寨女篮主帅 SOKCHEA MAO 告

诉潮新闻记者，这在轮椅篮球中是非常正常的情况：“大家

都是热爱篮球的球员，所以场上是对手，场下是朋友，任何

人在类似的情况下，都会伸出手帮球员重新坐起来。”

激烈的轮椅大战，有火花也有温暖

杭州亚运会闭幕两周之后，杭州奥体中心体育馆又迎

来了亚残运会轮椅篮球的角逐。

作为新建场馆，杭州奥体中心体育馆在建设初期就未

雨绸缪，将亚残运会涉及到的硬件设施和软件服务等都考

虑了进去。比如坡道改造，轮椅篮球的比赛场地，是一块

铺设在地面上的可拆卸的篮球地板，地板比地面高出近 9

厘米，通过一个坡道进行衔接。转换期间，场馆对坡道进

行了针对残疾运动员的无障碍改造，使坡道更平缓、安全，

确保运动员可以无障碍参赛。

潮新闻记者在现场发现，整个场地好多细节都针对轮

椅篮球的特点进行了改造，专门设置无障碍通道和轮椅座

席，运动员班车有专门坡道，甚至连混合采访区的栏杆，都

从原本到记者胸口的高度降低到了膝盖的高度，方便坐在

轮椅上的球员接受记者采访。

场馆转换未雨绸缪，连栏杆高度都变低了

混采区栏杆变低了

谭启晓现场观赛

谭启晓制作的纪念封

轮椅坐席轮椅坐席


